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第３回 安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議 会議録 

 

開催日時 令和３年１月 26日（火）午後 3時 00分から午後３時 45分まで 

開催場所 安中市役所本庁舎３階 第 303会議室（安中市安中一丁目 23番 13号） 

出席委員 

(敬称略) 

佐藤公俊（会長）、萩原俊一（副会長）、濵野あゆみ、緑川悦子、武井俊彦、

神澤克彦、岩井一夫、竹下裕理、神戸るみ（計９人） 

欠席委員 

(敬称略) 

茂木三枝（計１人） 

事務局等 阿部総務部長、地域力創造アドバイザー大山氏 

［企画課］田中課長、大野係長、金井主事 

議事次第 部長あいさつ後、３件の議事を議題とした。（１）は『第２期「安中市まち・

ひと・しごと創生総合戦略」（案）への付帯的意見について』事務局説明、質

疑応答を行い、（２）は『第２期「安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略」

（案）について』事務局説明及び質疑応答を行った。（３）は各委員から会議

全体を通してのご意見をいただいた。 

傍 聴 者 ０人 

 

●会議内容は次のとおりです。 

１ 開会 （午後３時 00分開会） 

 

２ あいさつ 総務部長 阿部 哲也 

総務部長 〈あいさつ要旨〉 

本日は、お忙しい中「安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議」にお集まりいた

だき、ありがとうございます。 

この推進会議につきましては、本日の第３回で最後となります。第１回、第２回では、活

発なご議論をいただき、専門的な立場から様々なご意見、ご指導をいただけたこと大変感

謝しております。 

第３回では、今までにいただいたご意見について、どのように案へ反映させたか事務局か

ら説明させていただきます。修正した案をご確認いただき、第２期総合戦略の原案を決定

していただければと存じます。 

特段のご協力をお願い申し上げます。 

 

 

３ 議事［議長：会長］ 

（１）第２期「安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略」（案）への付帯的意見について 

事務局説明 
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事務局 資料№１、２により説明 

 

＜説明要旨＞ 

〇意見の調整方法について（資料№１） 

委員からいただいた意見を４つの対応方法（「Ａ.市長向け意見書 所管課へ展開」、「Ｂ.該

当計画・施策あり」、「Ｃ.表現方法と指標等の修正」、「Ｄ.そのまま（いただいたご意見の趣

旨で記載されている）」）で調整させていただいた旨を説明。 

 

〇策定に伴う付帯的意見について（資料№２） 

意見の調整方法でＡに分類されたものを意見書として取りまとめた旨を説明。 

・意見書の冒頭で会議体や第２期総合戦略の策定方法について掲載。 

・戦略に直接反映できなかった意見については、３ページ目以降に展開方針、施策の順に

掲載。 

・本会議の議事録と併せて市長へ提出する予定。 

・来年度以降は、１年に１度推進会議を開催し、指標及び意見書の提案も併せて進捗管理

を行い、効果的な戦略の推進を図る。 

 

 

［質疑応答等］ 

なし 

 

会 長 付帯的意見について、市長に提出するとのことだが、提出方法についてどのようにするの

がよろしいか。事務局から市長へ提出とするのはどうか。 

 

委 員 （異論なし） 

 

 

（２）第２期「安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略」（案）について 

事務局 資料№３、４、５により説明 

 

＜説明要旨＞ 

〇助言事項に関する対応について（資料№３、４） 

・総合戦略５ページ展開方針４の文章について修正。 

・総合戦略 13ページ基本目標の見直し、基本的方向の文章について修正。 

・総合戦略 18ページ基本目標の文言「地方」を「安中市」に修正。 

・総合戦略１～７ページ「第１期総合戦略の成果」について、各指標の達成率を掲載。 

・総合戦略 16ページ施策３の文章について修正。 

 

〇総合戦略（案）の修正点について（資料№３） 

・総合戦略２ページ第１期総合戦略の目標値について、「５年間」を「６年間」に修正。 
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・総合戦略４ページ指標「未婚率」について、達成率を修正。 

・総合戦略 11ページ「第２期総合戦略の対象期間」について、「第２次総合計画と終期を

合わせるため」を追加。 

・総合戦略 17ページ指標「起業・創業相談者数」について、基準値を修正。 

・総合戦略 18ページ基本的方向に施策３及び４についての文章を追加。 

・総合戦略 26ページに地方創生ＳＤＧｓローカル指標についての説明を追加。 

・総合戦略 28ページ指標「地域子育て支援拠点数」の子育てサロンの記載について削除。 

・総合戦略 34ページ指標「世帯当たりの太陽光発電設置割合」について、目標値の修正、

指標「１人１日当たりのごみ排出量」及び「ごみのリサイクル率」について、基準値の

修正。 

 

〇パブリックコメントについて（資料№５） 

・３件の意見提出があり、結果を市ホームページに掲載している旨を説明。 

 

 

［質疑応答等］ 

なし 

 

会 長 会議終了後、追加の意見や細かな言い回しなどの軽微な修正については、私と事務局に一

任させていただくがよろしいか。 

 

委 員 （了承を得る） 

会 長 第２期総合戦略（案）を原案として決定したいと思うがよろしいか。 

 

委 員 （了承を得る） 

 

（３）その他 

会 長 本日が推進会議の最後となるので、委員の皆様から一言ずつ、会議全体を通しての感想や

ご意見をいただきたい。順番にお願いしたい。 

 

委 員 本日はリモートで参加させていただいた。準備等していただいてありがとうございまし

た。委員の皆様の経験を踏まえた意見を取り入れられたので、安中市らしい計画になった

と思う。幅広い意見を事務局にも良く検討していただいたのでありがたかった。戦略（案）

の詳細については、気づいた点などあれば後日連絡させていただく。今後の話になるが、

パブリックコメントのように市民の方からもっと声が出てくれば、より良い形になると考

える。市民の方の意見を集めながら取組を推進していただければと思う。 

 

委 員 自分自身が色んな形でまちおこしの手伝いに携わっていけると良いと感じた。お土産や商

業の関係で商工会と連携しながら、市の観光などに協力していきたいと思う。 
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委 員 委員からの意見を取り入れての原案の作成お疲れさまでした。県の立場から申し上げると

安中市はマスコミなどへのＰＲや露出度が高いと感じている。計画の達成に向けて、その

ような機会を活発にしていけば、非常に良い計画なので取組が推進されていくと思う。 

 

委 員 計画の取りまとめについて、お疲れさまでした。出した意見の整理方法について、フロー

チャートを見せていただき、どのように整理するのかがわかったので、意見も出しやすか

った。 

効果検証が非常に大事になってくる。行政が市民に対して、どのように説明責任を果たし

ていくのか、計画はその取っ掛かりとなり、その後が大事になるので、今後の６年間で示

していただければと思う。 

パブリックコメントなどについてはもっと増えるように、住民自治の意識が醸成されるよ

うな計画であって欲しいと思う。 

 

委 員 全体を通して非常にわかりやすい戦略になっている印象である。助言事項に対する回答に

ついて示していただいたので、それもわかりやすかった。 

今はコロナ禍であるので、インスタライブなど情報発信のやり方が例年と変わってきてい

る。今回の計画で「子育て」を重点項目としてあげているので、一つ提案がある。総合戦

略 28ページにある「子育てを楽しむ多様な交流促進」という施策において、普段であれ

ば親子で参加できるイベントなどを開催することができるが、今は集まるということが難

しい。そのため、オンラインを利用して交流するなど、イベントのやり方を変えて、子育

ての孤独感を解消するようなものが定期的に開催されれば良いと思う。例えばオンライン

での様々な教室や読み聴かせ、お互いの悩みを話せる場などを設けていただきたい。 

産後のお母さんは不安が多いので、イベントを開催できないと終わりにするのではなく、

形を変えて実施していければ良い。 

 

会 長 交流の内容についても多様性、手段についても様々な方法を取らなければならない時代で

ある。平常時にもオンラインは利用できると感じる。計画に書き込むか書き込まないかは

別として、今後手段として取り入れていくべきである。 

 

委 員 オンラインでのイベントが開催されているだけで安心感を得ることができる。産後で孤独

になりやすい上、コロナ禍で誰にも会えないとより気持ちが塞いでしまう。それを払しょ

くするやり方が色々あると思うので、そのあたりも検討していただきたい。 

 

委 員 子育てについて、思うように交流ができない孤独なお母さんがいると思う。昔とは家庭環

境が変化しているので、弱い人の立場に立ってやさしい支援を、なかなか言い出せない人

にも気軽に相談できるような環境を整えていただきたい。 

インターネットの使い方がわからず、広報など紙媒体でしか情報を受け取らない世代もい

る。そのような世代のことも考えていただき、やさしい情報発信をお願いしたい。先日も

ＮＨＫで安中市が取り上げられているのを拝見した。市民としては、やはりうれしく感じ

るので、テレビなど様々な媒体を通して発信していただきたい。 
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委 員 今回このような場に参加し、色々な立場の意見を聴くことができ、非常に参考になり、あ

りがたく感じている。今回の計画は細かくまとめられているので、市民の方に知っていた

だくのが大切である。メディアを通してのＰＲは、昔は行政も市民もあまり上手ではない

と感じていたが、ここ何年かは改善されてきたように思う。計画の施策に合わせてＰＲし

ていただきたい。 

良い計画ができたので、今後もぜひ磨き上げていただきたい。 

 

副会長 第１期の達成率を掲載していただいたので、わかりやすくなったと思う。年次ごとの効果

測定が必要であり、目標に向かって実施計画がどこまで進んでいるのか市民に認知しても

らうには、「ここまでやりました」というＰＲが必要である。 

数年前に市長へ、「安中市は上毛新聞への露出が県内 12市の中で一番少ないので、市長が

露出してコメントをすると記事になりますよ」とアドバイスしたことがある。最近は、上

毛新聞への露出も高くなってきている。今回の戦略についても「策定しました」とＰＲし

ていただくのが良い。こことここが安中市の特徴であるとわかるようにＡ４用紙に１枚で

まとめていただき、安中市の記者クラブに投げると良い。１年後に実施計画がどこまで進

んでいるか検証していただき、達成できていれば、大いに市長にＰＲして欲しい。この計

画をすべて同時進行で達成することは難しいと思うので、いくつか重点項目をしぼりＰＲ

することが重要である。 

 

会 長 一通りご意見をいただいたので、私も感想を述べさせていただく。 

幅広い意見を集約したなと感じている。第１期の時も委員として参加していたが、気づい

たら終わっていた。今回はだいぶ意見が出て、それを反映させたということで事務局の努

力が見られ、すごくわかりやすくなった。意見の整理方法のフローチャートや助言事項に

ついての回答も見せてもらい、付帯的意見についても、取りまとめて要望するとしていた

だいたので、ここまで丁寧にやるのはあまり見たことがない。自画自賛は良くないが、委

員としても良い計画ができたと感じている。 

しかし、皆様がご指摘しているとおり、計画を作って終わりではない。効果測定やパブリ

ックコメントについての話が出たが、市民のためにどのように実行していくかが問われる

ことになる。事務局からも年に１度集まって効果測定するとあったが、その点は第１期と

の大きな変化であり、私どもの意思表明にもなるので、ぜひそのように進めていただきた

い。 

重点項目である子育てなどの支援について、いかにうまく、わかりやすく、親切に行うか、

実質的なことが問われることになる。ここでこのような議論がなされたということを踏ま

えた上で、ぜひ実現、実行していきたいと考えている。 

少ない会議回数ではあったが、きちんと良いものができあがったということで、今年度の

議論としては終了としたいと思う。 

 

以上をもって議事を終了とする。それでは、ここで議長の任を解かせていただく。ありが

とうございました。 
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４ その他 

事務局 〇今後のスケジュールについて 

本日の会議で決定した原案を２月８日（月）に開催される「安中市まち・ひと・しごと創

生推進本部」会議にはからせていただく。そこで出た意見を反映させたものを２月議会に

提案し、議決となれば、市ホームページなどで公表する予定である。委員の皆様には、後

日、完成したものを送付させていただくので、ご確認いただきたい。付帯的意見について

は、事務局から推進会議の議事録と併せて、市長に提出させていただく。 

 

 

 

５ 閉会 （午後３時 45分閉会） 

事務局 以上をもちまして、第３回安中市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議を終了とさせ

ていただきます。第２期総合戦略の策定について、ご尽力いただき誠にありがとうござい

ました。今後もご指導やご意見などいただきますようお願い申し上げます。 

 

 


